



Repunte de operaciones de créditos nuevos para empresas grandes (6,1%) y medianas (9,6%) en el mes de diciembre, con tipos de interés más bajos

La recuperación económica impulsará el consumo y empleo a partir del 2015

- Son imperativas las reformas Fiscal, de Energía y Administración Pública, y la reestructuración del sistema financiero, que deben actuar como aceleradores del crecimiento en el corto y medio plazo para trasladar la percepción de recuperación a los ciudadanos.
- Es necesario continuar con una política gradual de contención del déficit para evitar un excesivo impacto contractivo sobre el crecimiento
- Los principales riesgos para la recuperación son el elevado nivel de deuda y las altas tasas de paro.

Barcelona, 6 de marzo de 2014

La recuperación económica de Catalunya y España se traducirá en términos de empleo y consumo a partir del año 2015. El Informe de Coyuntura de Foment del Treball “Panorama y Síntesis de la Coyuntura Económica” que se ha presentado hoy en Barcelona apunta que las series estadísticas históricas constatan que en las fases iniciales de otras etapas de recuperación la percepción de reactivación de la economía no se produjo hasta pasado un período de varios meses. Foment del Treball apunta que para que la percepción de mejora de la economía, que ya confirman los indicadores macroeconómicos, llegue al ciudadano es necesario actuar con reformas estructurales que aceleren el crecimiento.

Entre estas reformas, el informe destaca que es “imperativo avanzar en la reforma de la Administración Pública, la reforma energética y la reestructuración del sistema financiero”. El presidente de la Comisión de Economía y Fiscalidad, Ramón Adell, apeló también a que la Reforma Fiscal priorice la reducción del IRPF, del Impuesto de Sociedades y la lucha contra la economía sumergida. En definitiva, el objetivo en los próximos meses debe ser acelerar las palancas del crecimiento y conseguir que la recuperación económica se traduzca en mayor consumo y creación puestos de trabajo. “Una vez que la percepción de recuperación económica alcanza a la población, se producen picos de crecimiento del consumo, superiores al repunte del PIB” señala también el informe de coyuntura de Foment.





Por su parte, el director de Estudios y Economía de Foment del Treball, Salvador Guillermo, planteó una valoración positiva sobre la recuperación económica de España, a partir de la reactivación de los créditos, el impulso de las exportaciones y una previsión del crecimiento del PIB en 2015 cercana al 2%.

Demanda y actividad

En el año 2013 el PIB en Catalunya registró un descenso del 0,6% que, aun siendo negativo, es sensiblemente menor a la contracción del 1,3% del año 2012. Se trata, por tanto, de un crecimiento interanual del 0,7% del PIB “lo que representa el primer dato positivo desde mediados de 2011”. Tanto la industria como la agricultura ha vuelto a crecer (1,3 y 9,4% respectivamente), mientras que los servicios han pasado a terreno positivo (1,1%) y la construcción ha moderado su descenso (-4,7%) respecto al año anterior.

El gasto en consumo final de los hogares ha crecido un 0,7% en el último trimestre del 2013, impulsado por la evolución más favorable de la remuneración de los asalariados, que en el último trimestre registró una reducción del 0,8%, muy inferior a la del 5,2% del segundo trimestre del mismo año.

Empleo, IPC y financiación

En los últimos seis años en Catalunya se han destruido casi 680.000 puestos de trabajo, lo que representa una reducción del empleo del 19,4% desde el 2008. Es decir, se han perdido aproximadamente uno de cada cinco puestos de trabajo. Por sectores, es en la industria manufacturera donde se ha reducido de forma más acusada el empleo, un 20,2%.

La evolución de los precios ha sido relativamente estable durante todo el año. En el mes de enero, la variación anual de precios ha sido positiva respecto al mismo mes del 2013, con un aumento en España del 0,2% y del 0,3% en Catalunya. Para el medio plazo se espera que la inflación, tanto en España como en la zona euro, se mantenga en niveles bajos, puesto que la recuperación económica será gradual.

Las dificultades de acceso al crédito de las empresas persisten, con un descenso del 9,2% en el mes de diciembre, muy similar al de meses anteriores. En cualquier caso, se registra una reducción de los tipos de interés aplicados por las entidades de crédito a empresas para operaciones nuevas, al mismo tiempo que las series de nuevas operaciones de crédito en el mes de diciembre señalan un repunte, tanto para empresas grandes (6,1%), como para las de menos tamaño, que subieron un 9,6%.

Exportaciones y turismo

Las exportaciones crecieron en España el 5,2%. En Catalunya permanecieron prácticamente estables a lo largo de todo el año y representaron el 24,9% del total. Los sectores bienes de equipo y automóvil (que representan el 30% del total en Catalunya) han permanecido estables en cuanto a sus ventas al exterior. El impulso exportador en Catalunya proviene del sector químico y de manufacturas de consumo.





Respecto a la actividad turística, 2013 ha sido un año de récords históricos. Catalunya ha sido el principal destino y ha recibido a prácticamente la cuarta parte de los turistas que llegan a España. El gasto total de los visitantes a Catalunya aumentó un 13,4% respecto al 2012 y alcanza los 14.022 millones de euros.

